

La Bandera

Toledo 1.º de Febrero de 1909.

REVISTA DE PRIMERA ENSEÑANZA

Profesional.

Se publica los días 1.º, 10 y 20 de cada mes.

Dirección y Redacción:
Calle de Alfonso XII, 22Toda la correspondencia al
Director.No se devuelven los origi-
nales.DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZCOLABORADORES
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:

Año..... 5 pesetas.
Semestre..... 3 »
Trimestre..... 2 »

Pago adelantado.

ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto: 25 cénts.

SUMARIO

La Inspección médica en las Escuelas primarias.—La Caligrafía, por A. Delgado Castilla.—El 2 de Febrero, por M. Hutin.—El beso á los niños, por M. Hutin.—Junta provincial de Instrucción pública.—Noticias.—Anuncios.

LA INSPECCIÓN MÉDICA EN LAS ESCUELAS PRIMARIAS

Está dando inmejorables resultados en los países anglosajones la reciente institución de los médicos inspectores de escuelas, pudiéndose comprobar que no solo beneficia á los niños que asisten á las mismas, sino que, indirectamente contribuye al progreso de la salud pública.

La razón de ello es bien comprensible: el médico que asiste al niño en su casa, sólo lo vé en el período de enfermedad, y harto hace aquél con atajar los progresos de la misma, mientras que el facultativo escolar estudia al niño en plena salud mental y física y puede establecer preceptos higiénicos que impidan la aparición de las dolencias.

Una de las prácticas más seguidas hoy en las escuelas inglesas, norteamericanas y alemanas, es la del baño, pues se ha demostrado que la suciedad del cuerpo es el origen de numerosas enfermedades de los niños.

Estos se acostumbran pronto á las inmersiones en agua fría, y si al principio muestran un poco de repugnancia hacia el baño, acaban por ir á él con entusiasmo.

Inmediatamente después del baño el Maestro enseña á los pequeñuelos cómo deben ser cuidados la piel, el cabello, las uñas y los dientes.

En los Estados Unidos se lleva á cabo la inspección médica escolar cada ocho días, extremándose

las precauciones higiénicas hasta el punto de que el facultativo no pone las manos en los niños.

Estos desfilan uno á uno ante el doctor, quien examina perfectamente el estado de limpieza de boca, ojos, manos y pies, así como el de las ropas interiores.

Como resultado de este examen fueron despedidos de las escuelas públicas norteamericanas durante el año último, nada menos que 25.260 niños atacados de enfermedades contagiosas de la vista. En un solo día separaron de las escuelas neoyorkinas 1886 niños cuyos vestidos y cuero cabelludo eran un verdadero semillero de microbios.

Pero la nación que marcha á la cabeza de todas en este punto, es Alemania.

En sus sanatorios de niños, son éstos sujetos á una rigurosísima inspección facultativa; no solo se proporciona al escolar cuanto exige la limpieza corporal, sino que á los pobres se les facilita gratis buena alimentación y ropas nuevas con que sustituir los andrajos. Una vez que el niño delicado de salud vuelve á recobrarla, se reincorpora á las escuelas ordinarias.

Indiscutiblemente la inspección médica en las escuelas primarias, es altamente provechosa y necesaria.

¿Cuándo llegará á ser una realidad hermosa en nuestra Patria, en la que, desgraciadamente, se presta escasa ó ninguna atención á los capitalísimos problemas de la Pedagogía?

De «La Revista».

LA CALIGRAFÍA

Desde los tiempos más antiguos, la Caligrafía figuró como una de las artes más necesarias al hombre y todos los pueblos pusieron singular em-